

DIARIO DE



BARCELONA,

DE AVISOS

Y NOTICIAS.

## EDICION DE LA TARDE.

Orden general del 12 de abril de 1856 en la plaza de Barcelona.

Mañana, 13 del corriente, el Excmo. Sr. Capitan general revistará en parada á los cuerpos de la guarnicion y Milicia nacional, los cuales saldrán de sus respectivas cuarteles á las nueve y media de ella, y se hallarán en correcta formacion de batalla, segun el órden correspondiente, á las diez en punto.

Las tropas vestirán el traje de diario, llevando el chacó sin funda. La derecha de la línea, que mandará el General segundo cabo, se situará en el baluarte de San Ramon, continuando por la muralla de Mar, Rambla y paseo de Gracia. El desfile en columna se verificará segun se prevenga.

De órden de S. E.—El brigadier, jefe de E. M., Joaquin Halleg.

## Barcelona.

El «Constitucional» de hoy publica la siguiente noticia sobre un nuevo ultrage que los moros del Riff habrian hecho al pabellon europeo, recayendo esta vez en un buque de la Gran Bretaña. La certeza del hecho no se apoya todavía para nosotros, segun tambien hace observar nuestro apreciable colega, mas que en el relato de un solo hombre, y por lo mismo carece todavía de la fuerza suficiente para darle entero crédito.

Sea empero verdad ó nó lo que ahora se refiere, lo ocurrido anteriormente con toda clase de navegantes y lo que pasa en aquellas costas con las guarniciones españolas deja en todo su lugar la importante observacion que vamos á hacer relativamente á este asunto.

Ya que los representantes de las diferentes potencias reunidas en Paris se ocupan del arreglo de otras cuestiones europeas ademas de las que promovieron la guerra que felizmente acaba de terminar, ¿seria acaso estemporáneo que nuestro embajador en aquella corte llamára seriamente la atencion del Congreso sobre un punto que interesa á tan alto grado á la libre navegacion y contratacion de todas las naciones mercantiles del mundo?

¿Si un insulto privado hecho al agente de una de las potencias que forman parte del Congreso, fué bastante para que el Dey de Argel recibiese la dura leccion que le privo de su Regencia, se podrá permitir sin desdoro del nombre de culla á que aspira nuestra época, que tribus bárbaras, que no puede contener la mal sentada autoridad de su soberano, el Emperador de Marruecos, falten tan abiertamente á todas las leyes de la humanidad, y á todos los deberes de los Estados que se respetan y quieren ser respetados?

Creemos que al gobierno español, como el mas directamente interesado, es á quien toca tomar la iniciativa contra semejante violacion del derecho de gentes, colocando la cuestion á la altura que la hemos puesto.

Con expediciones de poca fuerza y con los medios que hasta ahora se han empleado, solo se logrará la pérdida de hombres y caudales y el desprestigio de nuestro pabellon nacional.

La empresa es ciertamente considerable y para demostrarlo bastará hagamos constar que segun datos que tenemos por buenos las montañas del Riff ofrecen las mismas dificultades que las de la Gran Kabylia, y ya saben nuestros lectores que á pesar de las grandes con-

quistas de la Francia en Argelia, aun le falta dominar aquellas tribus, siendo así que el territorio en que vive su enérgica población se descubre desde la misma capital de la colonia. Hé aquí en qué términos refiere el «Constitucional» la noticia que ha dado lugar á los precedentes párrafos:

«Un patron costanero de la matrícula de Mataró, que acaba de llegar de Alicante, nos ha dicho, que habia llegado á aquel puerto un bergantín inglés, que habiéndose encontrado encalmado cerca de la costa del Riff (Africa), salió de aquellas playas un cárabo tripulado por muchos moros dirigiéndose á abordar el bergantín; viéndose el capitán inglés apurado por la proximidad del carabo, echó manos de un mal cañon que tenia á bordo y fué tan certero en la puntería que al primer cañonazo echó á pique el cárabo. El inglés, movido por un acto de humanidad, salvó á los moros, que eran segun parece en número de veinte y cinco.

Llegado el bergantín al puerto de Alicante, con los moros á bordo, el gobierno español, segun cuenta el patron, no quiso ó no pudo recibirlos en tierra, y en este interin, estos bárbaros intentaron hacerse dueños del buque insurreccionándose; pero pudieron los ingleses dominarlos y descubierto luego el cabecilla del motin, mandó el capitán del buque colgarlo en la popa del mismo.

Después de este hecho, el gobernador de Alicante mandó al bergantín alguna fuerza para seguridad de la tripulación inglesa.

Tal es el relato del patron, que dice haberlo visto todo.»

—A las tres de esta tarde tiene lugar en la acreditada fonda de Vilaseca, en Gracia, el banquete dispuesto por todos los señores Catedráticos de esta Universidad en celebridad de la toma de posesion del nuevo señor Rector de la misma.

—Hace ya mas de un año que presenta un feísimo aspecto, pues está convertida en un súpico pasadizo, la calle nuevamente abierta con objeto de establecer una comunicacion entre la de Escudillers y la plaza Real. Es innegable que aquella via será de mucho tránsito y que tiene reservado un gran porvenir si se la utiliza para el objeto á que nos parece mas naturalmente destinada. A nuestro entender, el Ayuntamiento podria otorgar á los propietarios de los edificios colindantes con la misma el permiso de formar tiendas y abrir balcones y ventanas, con lo que dichas fincas cobrarían un gran valor, obligando al mismo tiempo á sus dueños á que construyesen un pasaje decorado y cubierto de cristales que empalmara con el que acaba de construir el señor de Bacardí, conformándose todos ellos con el plan que les daria la Corporacion municipal.

—Conforme anunciábamos ayer en la edicion de la tarde, mañana á las diez de ella tendrá lugar una gran parada, formando todos los cuerpos de esta guarnicion, y las tropas acantonadas en los distritos militares vecinos á la capital.

—El piso de la Rambla se halla generalmente en muy mal estado y necesita ser enarenado de nuevo y con mayor perfeccion de lo que se acostumbra, para que la lluvia no ejerza en el mismo su destructora influencia.

—La noticia circulada ayer, relativa á la Real orden por la cual se ordena con viva instancia proceder desde luego á la enagenacion del edificio-teatro del Hospital de Santa Cruz, produjo una viva impresion entre el gran número de aficionados que cuenta en Barcelona aquel bello y antiguo coliseo, y motivó que en la propia noche se celebraran ya algunas reuniones para tratar de los medios de preservarlo de la destruccion que amenaza su existencia.

—Se nos ha manifestado que mañana, en obsequio de cierto operario empleado en el teatro del Ateneo, sito en la calle den Cuch, la compañía de aficionados del Olimpo le dedica una escogida funcion que tendrá lugar en el propio teatro.

Leemos en el «Valenciano» del 9:

«Ayer amaneció ya la población un poco mas tranquila que en los dias anteriores. Los talleres y las tiendas volvieron á su estado normal, y todo parecia indicar que se habia restablecido la apetecida calma. Que sea para bien.

»Hemos oido asegurar que es de todo punto indispensable el derribo de la casa establecimiento de D. I. Vicent, situada en la plaza de Cajeros, que fué la que sufrió de lleno los ocho disparos de artillería.

• »Los teatros continúan cerrados desde el domingo, y nuestra Universidad literaria ha suspendido tambien sus ejercicios mientras duren las circunstancias azarosas que atravesamos.»

## Parte comercial.

Vigia de Cádiz del 1.º de abril.—Charanguero Aurora, c. Cornejo de Sevilla con ladrillos. Mist. San Antonio, c. Terecio con trigo y otros efectos. Han entrado los buques siguientes: vapor español Tharsis, c. Mercadal, de Marsella y Algeciras con mercancías. Ocurrencias al mar: del O. viene un berg.—gol. Han pasado al Estrecho una frag., un berg., una gol. y un lugre.

Observaciones meteorológicas de hoy. Al Orto. SE. bonancible, nubes. A las 12. O. algo fresquito, bruma y nubes. Al Ocaso. OSO. fresquito, nubes.

### EMBARCACIONES LLEGADAS HOY HASTA EL MEDIO DIA.

#### Mercantes españolas.

De Vinaroz en 3 d. laud Jóven Elvira, de 16 t., p. Juan Bautista Miralles, con 700 arrobas algarrobas á D. Federico Carbó, 60 qq. palma, 100 fajos filete y 7 sarrias pinceles al señor Travería.

De Villajoyosa y Altea en 6 d. laud Mercedes, de 30 t., p. José Ripoll, con 400 qq. espartería y 15 cahices maiz de su cuenta.

De Portvendres en 6 d. goleta San Felipe, de 39 t., c. D. José Ferrandiz, con pipas vacías.—Entrada por Sanidad á las siete y media de la m.ª

De Altea en 6 d. laud Providencia, de 38 t., p. José Alvado, con 700 qq. algarrobas á D. Buenaventura Solá y Amat.

De la Habana en 42 d. corbeta Mercedita, de 207 t., c. D. Miguel Font, con 288 pipas, 17 medias y 207 cuarterolas aguardiente de caña y 40 qq. campeche á D. Jaime Taulina.—Entrada por Sanidad á las once de la m.ª

Ademas 8 buques de la costa de este Principado, con 38 pipas y 200 garrafones vino trasbordo, 96 qq. jabon á la orden, 7 cascós sardina á don Juan Novell, carbon, leña y obra de barro.

#### Id. francesas.

De Nouvelle en 5 d., Bateo les Trois frères, de 29 t., p. Blase Pons, con 183 piezas madera á los señores Rodriguez y Samora.—Entrada por Sanidad á las siete de la m.ª

De Cette en 18 horas, vapor Ville de Nizze, de 227 t., c. Joseph Galibert, con maquinaria, gallinas, alumbre y otros efectos á varios señores, y 5 pasajeros. Consignado á don Domingo Gil.—Entrada por Sanidad esta m.ª

## Correo de Madrid del 8 de abril de 1856.

### PARTE NO OFICIAL.

#### BOLSA DE MADRID DEL 8 DE ABRIL DE 1856.

#### COTIZACION OFICIAL DEL COLEGIO DE AGENTES DE MADRID.

Fondos públicos.—Títulos del 3 por 100 consolidado á 40'70 c. p. no publicado en Bolsa.—  
fin del cor. 6 vol.  
Id. pequeños á —Inscripciones de id. á —Títulos del 3 p. c. diferido á 25' d. no publicado en Bolsa.— fin del cor. 6 vol.  
Inscripciones de id. á —Material del Tesoro preferente con interés á —Id. no preferente con interés á —Id. sin interés á —Participes legos convertibles á 3 p. c. á  
—Id. del 4 y 5 p. c. á —Amortizable de primera á 12' —Id. de segunda á 6'25 p.  
Acciones de carreteras al 6 p. c. anual. Emision de 1 de abril de 1843 á 1000 rs. Cabrillas.  
Id. de 1 de julio de 1843 á 1000 rs. Coruña á Id. 1 de abril de 1850. Fomento de á 4000 rs. 76'30 d. sin cupon.—Id. de á 2000 79'30 d. id.—Id. 1 de junio de 1851 de á 2000 82'50 d.  
—Id. 31 de agosto de 1852 de á 2000 80.  
Canal de Isabel II. De á 1000 rs. 8 p. c. anual 103'  
Acciones del Banco de San Fernando 122'  
Cambios. Londres á 90 dias 51'05 p.—Paris á 8 dias 5'33 á 34—Albacete 1¼ d.—Alicante 3¼ d.—Almería 1½ d.—Avila 3¼ d.—Badajoz 1½ d.—Barcelona 1¼ d.—Bilbao 1¼ d.—Burgos 1½ p. d.—Cáceres 1½ p. d.—Cádiz par p. d.—Ciudad-Real 1½ p. d.—Córdoba 3¼ d.—Coruña par d.—Cuenca 3¼ d.—Granada 7½ p. d.—Guadalajara 1½ d.—Jaen 1 1¼ p. d.—Leon par d.—Logroño 1½ p. d.—Lugo 3¼ d.—Málaga 1½ d.—Murcia 1¼ p. d.—Orense 1 d.—Oviedo 1¼ p. b.—Palencia 3¼ d.—Pamplona 1½ d.—Pontevedra 3¼ d.—Salamanca 1½ d.—San Sebastian 1¼ d.—Santander 1½ d.—Santiago 1¼ d. d.—Segovia 1¼ d. d.—Sevilla par d. d.—Toledo 3¼ p. d.—Valencia 3¼ p. d.—Valladolid 3¼ d.—Vitoria par d. d.—Zamora 1½ d. d.—Zaragoza 1¼ d.

#### A LOS SUSCRITORES A LA GACETA DE MADRID.

Al ir á sentar en la platina el molde de la «Gaceta», se ha roto la plana cuarta, de suerte que es imposible enviarla hoy á provincias. Nuestros suscritores nos dispensarán este contratiempo, que no ha estado en nuestra mano evitar: mañana recibirán las dos «Gacetas». La «Gaceta de hoy no contiene en su parte oficial cosa de grande importancia. Por un

despacho telegráfico de Valencia se sabe que el domingo 6, á pretexto de la quinta, se alteró el orden en dicha ciudad, llegando los perturbadores á vías de hecho. La Autoridad triunfó al fin; á las nueve de la noche estaba restablecida la tranquilidad, y la ciudad y provincia fueron declaradas en estado excepcional.

Madrid 8 de abril.

Se ha mandado de Real orden que se despachen en nuestras Aduanas, libres de derechos, cuantos artículos vuelvan á nuestro país despues de haber salido para esponerse en Paris.

—S. M. ha resuelto por Real orden de 8 de marzo, que la de 27 de diciembre último, relativa á los recaudadores de contribuciones, se haga estensiva á los arrendatarios de consumos, entregando desde luego las cartas de pago que, por fianzas en papel del Estado, obran en la respectivas administraciones.

—Con fecha 24 de marzo último se ha autorizado á D. Santiago Bergonier para que pueda hacer los estudios necesarios para proyectar el desecamiento de las marismas situadas en los términos de Sanlúcar de Barrameda y Trebujena, en la provincia de Cádiz, y de Lebrija en la de Sevilla.

—El ministro plenipotenciario de S. M. en Paris ha comunicado á nuestro ministerio de Estado la noticia oficial de haberse levantado el bloqueo en los puertos del Báltico y del Mar Negro.

—Las escampavias «Cierva», «Alarma», «Gaditana» é «Invencible» del apostadero de Algeciras, apresaron el 27 y 29 del mes anterior en aguas de San Garcia, Punta Carnero, Rinconcillo, Torre Carbonera y de la bahía, cinco barquillas con 38 fardos de tabaco.

—El jurado de imprenta ha absuelto ayer por unanimidad dos artículos insertos en el periódico «Però-grullo» el 5 del actual.

—Anoche en el correo ha salido para Valencia el diputado á Córtes y Gobernador de aquella provincia señor Mascarós, que antes de partir fué recibido por el Consejo de ministros.

—Segun carta recibida ayer en Madrid, el señor Orense salió el día 4 de Valencia para Albaida.

—Un periódico dice que de resultas de la esposicion del Ayuntamiento de Madrid el gobierno se dispone á separar al señor Cardero. Podemos asegurar en contrario que por ahora no se ha pensado siquiera en separar al Gobernador civil de Madrid.

—La «Época» de ayer hablaba de la posibilidad de que Rusia reconozca en breve la legitimidad de nuestra Reina y de que nuestras relaciones con Roma se reanuden. Sobre esto último ya hemos dicho que hay bastante adelantado; pero no sabemos que de lo primero haya llegado ninguna nueva noticia que autorice lo dicho por la «Época.»

—Las noticias que hoy tenemos de Canarias alcanzan al 22. En aquellas islas se esperaba una abundante cosecha de cereales, pues las lluvias habian sido copiosas, lo que es un buen precedente. Habia salido de Santa Cruz de Tenerife para Inglaterra el vapor inglés de guerra «Antelope», que procedente de Sierra-Leona, forma parte de la division naval inglesa de la costa occidental de Africa. Tambien habia llegado al mismo puerto el «Cádiz», primer vapor de hélice de la línea trasatlántica que visita aquellas costas. El temporal habia tenido incomunicadas aquellas islas con la Metrópoli por espacio de 31 dias. Se proyectaba establecer el alumbrado de gas en Tenerife.

—Se dice que á la revista de la Milicia nacional que tendrá lugar el día 20 en Madrid asistirán siete mil hombres de infantería y caballería de la guardia nacional de la provincia, completamente armados y uniformados.

—Háblase en los altos círculos de Paris del futuro enlace de nuestra bella compatriota la señorita Doña Sofia Valera Alcalá Galiano, hija del marqués de la Paniega, y hermana de un oficial de la secretaría del ministerio de Estado, con el baron de Rotschild. Esta señorita fué á Paris hace poco tiempo con la señora condesa de Montijo para acompañarla durante el tiempo que permaneciera al lado de su hija. Si la boda se verifica, es muy probable que la señorita de Paniega sea nombrada dama de la Emperatriz.

—Dícese que está acordado el nombramiento del diputado á Córtes señor Vargas Alcalde para la fiscalía de la Audiencia de Zaragoza.

—Ha llegado á Victoria el señor Calle, síndico de la Diputacion de Vizcaya, con el objeto de enterar al Capitan general señor Echagüe, del estado en que se encuentra la grave cuestion suscitada en el antiguo señorío á consecuencia de las órdenes dictadas por el Gobernador interino para llevar á efecto la ley de desamortizacion.

—La mayor parte de los periódicos protestan enérgicamente contra el alistamiento forzoso en las filas de la Milicia nacional.

—El corresponsal en Zaragoza del periódico conservador «El Parlamento», el mismo que con mas insistencia ha anunciado que los democratas conspiraban contra el orden en aquella capital, anuncia en carta del 2 que por ahora se han terminado las conferencias ó asambleas que los representantes democráticos de la provincia celebraban en aquella capital, y que han acordado aplazar para mas adelante sus belicosas manifestaciones.

—Parece que por uno de los juzgados de primera instancia de Zaragoza se está formando causa á varios individuos que se habian constituido en sociedad y ofrecian á lo que se dice proteccion é influjo para la favorable resolucion de los asuntos de interés particular que estaban pendientes de fallo en las dependencias del Estado.

—Ha llegado al Ferrol, procedente de la Habana con 33 dias de navegacion, la urea «Niña», trayendo gran número de licenciados.

—El buque sardo «Narzaren» naufragó el 25 en la playa de Canet, cerca de Murviedro. Los naufragos recibieron toda clase de auxilios de las autoridades y los particulares. La fragata inglesa «Heroine» que salió de Cádiz el 31 para Quebec, amaneció barada en la Caleta mas afuera del sitio en que lo está el vapor «Emperor». Se habia empezado á desparejarla. Habia sido desbaratado el caseo de la fragata americana «Meteor».

—Es completamente inexacto lo que dice un periódico de hoy, como contenido en cartas escritas en Cádiz en 31 del pasado en que se asegura que todas las letras giradas contra aquella Tesorería de provincia y que vencian en aquella fecha, habian sido protestadas. En Cádiz no se protestó el 31 de marzo sino un pagaré de seiscientos mil reales, y esto porque su poseedor ó no pudo ó no quiso presentar los títulos dados en garantía de dicho pagaré, y que deben devolverse al mismo tiempo que el Tesoro los satisface.

—A pesar de que en la ley de presupuestos para 1856 se dispone que se pague al mismo tiempo que á todas las demas clases á los comprendidos en el Montepío de jueces de primera instancia, no ha podido hacerse esto aun porque hasta el dia de ayer no habian las Cortes aprobado todavia el capítulo del presupuesto en que se ordena hacer dicho pago. En cuanto se apruebe, las viudas y los huérfanos de los jueces de primera instancia, percibirán cuanto les corresponde con arreglo al presupuesto de este año.

—La «Soberanía» de ayer decia que por la noche se reunian los diputados «puros» para acordar la conducta que han de observar respecto al gobierno, pero por nuestra parte podemos asegurar que anoche no tuvo reunion el «Centro progresista.»

—Desde que se tuvo ayer noticia en Madrid de los sucesos de Valencia, han acudido separadamente al gobierno todos ó casi todos los diputados por aquella provincia, y entre ellos algunos de ideas democráticas para protestar contra el movimiento revolucionario que ha estallado en la capital y ofrecer su cooperacion al gobierno para el restablecimiento completo del orden.

—Además del señor Mascarós, Gobernador civil de Valencia, ha salido anoche en posta para aquella capital, el diputado á Cortes señor Laberon, Regente de la Audiencia del territorio.

—Para hacer mas rápidas y fáciles las comunicaciones entre esta córte y Valencia, el gobierno ha dispuesto valerse del telégrafo eléctrico del ferro-carril hasta Albacete, y organizar un servicio de postas entre Albacete y Valencia que supla al telégrafo óptico que, como sucede hoy, no puede funcionar por el estado de la atmósfera.

—El gobierno ha perdonado por este año á la Gran Asociacion de Beneficencia en Valencia el 25 por 100 que corresponde al Tesoro en las seis rifas concedidas á dicha asociacion y cuyos productos se aplican esclusivamente en favor de los pobres.

—Sabemos de un modo positivo que el Rey, ex-regente de Portugal, llegará á Sevilla en todo el presente mes y quizás para la época de la feria de aquella ciudad, que empezará el 18 del corriente. El único objeto del viaje del Rey Fernando es hacer una visita á SS. AA. los duques de Montpensier, quienes le han hecho preparar habitaciones en sus palacios de S. Telmo de Sevilla y de Sanlúcar de Barrameda.

—Hoy á las doce y media, hora en que los albañiles se hallaban comiendo, ha tenido lugar un hundimiento en el desmonte escalonado de las obras que se están haciendo fuera de la puerta de Atocha. Uno de los escalones se vino abajo cogiendo debajo á cinco albañiles, tres de los cuales pudieron sustraerse por sí mismos siendo estraídos los otros dos sin que afortunadamente haya que lamentar desgracia alguna.

—La vigilancia que despliega la policia de Madrid es causa de que en los pocos robos que se cometen sean cogidos inmediatamente sus autores y recobrados casi siempre los objetos

robados. A esto contribuye poderosamente la acertada medida de la autoridad de enviar á trabajar á las obras públicas los vagos que inundaban nuestra capital.

—El Tribunal contencioso-administrativo se ha dividido al dar su dictámen sobre la validez de la subasta del ferro-carril de Sevilla á Jerez: Cuatro de sus individuos creen que debe aprobarse la adjudicacion hecha á los Sres. Prost y compañía; seis opinan que el ferro-carril debe sacarse á nueva subasta. No se sabe aun que es lo que decidirá el Sr. Ministro de Fomento, pero creemos que la compañía Prost no está dispuesta á consentir que su proposicion sirva de base para una nueva licitacion.

—La sub-comision nombrada por la general de presupuestos para dar su dictámen sobre el proyecto del gobierno para arreglar el personal y los ingresos, de las Ordenes militares, es de opinion que este asunto no debe resolverse de pronto, tratándolo al par de los presupuestos, cuya discusion está para terminar, y cuya aprobacion es cada dia mas urgente.

—Dícese que por altas consideraciones políticas no se ha desaprobado, como dicen algunos periódicos, el plan del Sr. Escosura sobre gobiernos generales, sino que se ha diferido su aplicacion: no siendo ademas cierto que la oposicion al plan citado haya partido del general O'Donnell, porque no quiere consentir que haya en las provincias autoridades rivales de los Capitanes generales.

—Hoy como ayer y como los dias anteriores, hay personas que creen inminente una modificacion ministerial, pero nuestras noticias no se estienden á mas sino que el Sr. D. Antonio Santa Cruz desea vivamente abandonar el ministerio de Marina, en el que como ya hemos dicho en otras ocasiones, no le retiene mas que el entrañable afecto que profeso al general Espartero.

—Hoy las noticias que tenemos de la capital de Vizcaya alcanzan al 5 del actual, y ofrecen algun interés. Apenas llegó á Bilbao el Gobernador civil señor Benedicto pasó una comunicacion á la Diputacion foral, comunicacion templada, razonada y conciliadora, en la que le pedia su concurrencia para sostener si fuera necesario el orden público, y para cumplir con las órdenes del Gobierno respecto á la desamortizacion. La Diputacion de Vizcaya contestó inmediatamente al Gobernador civil que podia contar con ella para conservar la tranquilidad pública, y que respecto del asunto de la desamortizacion, teniendo planteado un último recurso ante el Gobierno, nada podia contestar hasta saber cual era la resolucion de este. Con efecto, á la fecha de las últimas noticias ya habia sido comunicada á Vizcaya la resolucion del Gobierno de que se esté «á lo resuelto», pero todavía no puede asegurarse lo que en este caso resolverá al fin la Diputacion. Nuestro corresponsal sin embargo cree que la Diputacion deseando obrar de acuerdo con las de Alava y Guipúzcoa pedirá al Gobernador que la conceda ocho ó diez dias para combinar con aquellas la conducta que deben seguir en las actuales circunstancias.

—La Bolsa de Madrid de hoy ha estado completamente paralizada.

El 3 consolidado estuvo ofrecido durante Bolsa á 40 70, sin haber quien fijase precio al dinero, y á última hora quedó ofrecido á 40 95.

La diferida abrió en Bolsa á 25, á cuyo precio se hicieron algunas pequeñas operaciones, y una hora despues de cerrada quedaba ofrecidísima á este precio y el dinero no pasaba de 24 95 á 97 1/2.

La amortizable de 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup>, sin alteracion.

—La sesion de hoy se abrió á las dos menos cuarto. El señor ministro de la Gobernacion se levantó en seguida y dijo: «Señores, tengo el sentimiento de comunicar á las Córtes un acontecimiento grave. El domingo 6 del corriente, con pretexto de la ejecucion de la ley de reemplazos, se turbó el orden en Valencia. Tratóse primero de estorbar el acto, pero las autoridades intervinieron y este continuó. Posteriormente se presentaron los alborotadores en la calle en actitud mas grave. Hubo que despejar y entonces los perturbadores del orden acudieron á vias de hecho, disparando piedras y algunos tiros. La ciudad se declaró entonces en estado de sitio; pero esto no bastó y la autoridad tuvo que hacer uso de la fuerza para contener la agresion. Ayer á las siete de la noche la ley habia triunfado. El gobierno carece de pormenores porque la via telegráfica de Valencia es aun óptica y el estado de la atmósfera entorpece las comunicaciones. Nuestro compañero el diputado á Córtes, señor Mascarós, Gobernador de Valencia, en comision y sin sueldo, salió para aquella ciudad apenas supo los acontecimientos, y apesar de la escelente conducta observada por el digno funcionario que le sustituye en el gobierno de Valencia. El gobierno ha dado las órdenes terminantes para que la ley se aplique inexorable á los culpables, y puedo asegurar á las Córtes que á los mal avenidos con el orden no quedará gana de imitar á los desgraciados que le han turbado en Valencia.» El señor don Pascual Madoz, suplicó en seguida en nombre de los muchos años que cuenta su carrera parlamentaria, y de la honra que ha mereci-

do de las Cortes actuales siendo elegido su presidente, que se preguntase á las Cortes si el sábado próximo se preferiría la interpelación del señor Sanchez Silva sobre las demás que hay pendientes. El señor Madoz añadió que tiene vivísimos deseos de que se esclarezca cuanto tiene relacion con sus actos en el gabinete. Los señores Alonso y Sorní se opusieron á que se pospusiesen sus interpelaciones. El señor ministro de Hacienda aprobó la súplica del señor Madoz, y las Cortes acordaron que despues de los dictámenes de la comision de peticiones esplanará el señor Sanchez Silva su interpelacion.

El Congreso convino en que el sábado próximo se declarára preferente la interpelacion del señor Sanchez Silva sobre la negociacion hecha por el señor Madoz con el señor Recurt, porque las palabras del diputado catalan fueron tan sentidas como convincentes.—«Si se ha de esperar, dijo, á que llegue el turno á esa interpelacion, pasarán una ó tres, cuatro y aun cinco semanas; y no quiero estar ese tiempo ni quisiera que estuviese el pais bajo la presion de una opinion ficticia. Que se diga, este es mi deseo, al señor Sanchez Silva, que pida este señor diputado esplicaciones; yo procuraré contestarlas de un modo satisfactorio en mi juicio, y el pais se persuadirá de que no se han menoscabado sus intereses en un solo maravedí apesar de la muerte de la persona aludida. Para ese dia yo vendré preparado con datos, daré esplicaciones y las probaré tambien si es necesario paraque se me hagan los cargos convenientes, y si de ellos resultase culpable por negligencia, reclamaria el primero de la Asamblea que me tratase con severidad. Pues si como espero tranquilo en mi conciencia, fiado en la lealtad y honradez, resulta que no he comprometido los intereses públicos en la operacion con el señor Recurt, espero que á su vez me dé la Asamblea una nueva prueba de su benevolencia. Suplico, pues, al señor ministro de Hacienda venga dispuesto á contestar á esa interpelacion el sábado próximo, y al señor presidente del Congreso que se sirva proponer á la Asamblea si se tratará de la interpelacion del señor Sanchez Silva en ese dia para que puedan darse las esplicaciones necesarias.» El resultado de este discurso ya dijimos cual fué. Continuaron enseguida los debates sobre los presupuestos de ingresos presumibles y sobre los medios que se piensan poner en práctica para satisfacer el empréstito Domenech.

Con motivo de una alusion del diputado señor Casals á la comision encargada de la acusacion de los ministros moderados á la que culpó de falta de actividad, los individuos de ella se quejaron de que por las oficinas del gobierno no se le han facilitado los datos que necesitaba, añadiendo que esto provenia tal vez de que en ellas haya empleados mas adictos á las administraciones anteriores. El señor ministro de Fomento justificó la conducta del gobierno que la comision debía fijarse en los actos mas culminantes que están probados por actos oficiales y por la opinion pública, y no descender á pormenores que naturalmente debian entorpecer la acusacion. Esta cuestion accidental produjo un debate acaloradísimo que terminó asegurando el señor Terrecilla de Robles, individuo de la comision, que esta presentaria la acusacion antes de ocho dias ó dejaria de pertenecer á ella.

—Levantóse en seguida la sesion pública para continuar en secreto el Congreso. (C. A.)

#### PARIS 9 DE ABRIL.

Se lee en el «Monitor»:

«Hoy se han cambiado las ratificaciones del tratado telegráfico ajustado en Paris el 28 de diciembre último por Francia, Bélgica, España, la Confederacion Suiza y Cerdeña, entre S. E. el ministro de Negocios estrangeros y los representantes de los citados paises.—En otra ocasion hemos manifestado que este acto, que entrará en vigor inmediatamente despues de su promulgacion, hace importantes rebajas en la tarifa de las correspondencias telegráficas.»

#### MONTPELLER 11 DE ABRIL.

##### PARTES TELEGRAFICAS ELECTRICAS PARTICULARES.

Paris 10 de abril, por la mañana.

«El «Pais» asegura que ninguno de los plenipotenciarios saldrá de París antes de la ratificacion del tratado.»

Paris 10 de abril, por la tarde.

«El «Norte» de Bruselas pretende que se hacen preparativos en París para la consagracion del Emperador Napoleon.»

—Segun la «Independencia belga» y el «Times», los austríacos consienten en evacuar los Principados danubianos.

—El «Morning Post» asegura que lord Stratford de Redcliffe queda en la embajada de

Constantinopla. El almirante Lyons, que se habia designado como su sucesor, toma de nuevo el mando de la escuadra del Mediterráneo.»

### PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES.

Madrid, jueves, 10 de abril.

Consolidados, 40-50.—Diferida, 24-90.  
La Bolsa paralizada, y el cambio sin operaciones.

Madrid, viernes, 11 de abril.

Consolidados, 40-60.—Diferida, 24-90.—Anticipo, 94-75.  
Hoy sigue tambien paralizada la Bolsa.

París, viernes, 11 de abril.

3 p. c. francés, 73-50.—4 1/2 p. c. id., 93.—Interior español, 40 1/2.—Consolidado exterior, 44.  
Londres 11.—Consolidados, 93. 3/8.  
Fondos y valores muy firmes.

### PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES.

(DEL DIARIO DE BARCELONA.)

Madrid, jueves, 10 de abril, por la noche.

Las Córtes votaron unánimemente una proposicion condenando los desórdenes de Valencia.

La comision parlamentaria que entiende en el arreglo de la cuestion obrera, ha conferenciado con el señor Llasera, buscando el acierto en la conciliacion.

BOLSIN.

Consolidados, 40-55.—Diferida, 24-90. Suben.

Madrid, viernes, 11 de abril, por la mañana.

La «Gaceta» anuncia que el general Zavala se encontraba ayer en Albacete.

Fuerzas de diferentes puntos se dirigen á Valencia.

Reina general tranquilidad.

Los negocios se encuentran paralizados por la preocupacion causada por los sucesos de Valencia.

En el Bolsin se hizo anoche la diferida á 24-90 dinero.

Madrid, viernes, 11 de abril, por la tarde.

La cuestion sobre la desamortizacion en Vizcaya está zanjada. Los Ayuntamientos retiraron sus dimisiones.

La sesion ha sido insignificante.

Reina general tranquilidad.

BOLSA DE HOY.

Consolidados, 40-60.—Diferida, 24-90.—Subian.

París, viernes, 11 de abril.

«Copenhague 10.»—El Príncipe hereditario jura hoy observar todas las constituciones del país.

Los periódicos ingleses y belgas esperan que se allanarán las dificultades promovidas por los turcos sobre los Principados.

BOLSA DE HOY.

3 p. c. francés, 73-50.—4 1/2 p. c. id., 93.—Interior español, 40 1/2.

Londres 11.—Consolidados, 93 1/2, 93 5/8, 93 1/4, 93 3/8.

E. R.—ELIAS JEPÚS.